

## **Conférence de presse du 22 octobre 2009. Contre le plan de fermetures des écoles à Mantes la Jolie**

**Participants:** une quinzaine de militants représentant Lutte ouvrière, Nouveau parti anticapitaliste, Parti communiste français, Parti ouvrier indépendant.

### Le contenu

Nous avons convié aujourd'hui pour vous faire part de notre opposition au "plan de développement des écoles" voté le 5 octobre dernier lors du conseil municipal de Mantes la Jolie.

NON parce que c'est un plan extrêmement dangereux pour nos écoles. Dans la droite ligne des EPEP, il s'agit de la création de 16 groupes scolaires au lieu des 36 écoles existantes - le tout pour faire des économies.

### **Plusieurs raisons à notre opposition.**

1. **Ecoles de proximité** dont tous les pédagogues s'accordent à reconnaître l'utilité. Jusqu'à présent, nous avons 36 écoles avec des primaires autour de 150-200 élèves maxi, des maternelles autour de 100. Avec ce plan, on passerait à des groupes scolaires pouvant aller jusqu'à 400.
2. **Personnels.** Enseignants, ATSEM, agents sorties d'écoles dont l'emploi et les missions seraient menacés. Ce que l'on sait c'est que l'on passerait de 36 directeurs à 16.
3. **Menaces pour l'avenir** - notamment de nos maternelles. Entre 2004 et 2008, le taux de naissance a augmenté de 40%. Cela veut dire que les premiers arrivent en maternelles en 2010 et en primaire en 2014. Ces groupes scolaires vont donc vite être surchargés. Or l'école maternelle n'est pas une obligation légale et il y a donc risque de transformation de classes maternelles en primaire. D'où une baisse dramatique de l'offre d'accueil et d'éducation en maternelle.
4. **Des groupes scolaires de 300 - 400 élèves.** Ce seraient de véritables usines à gaz pour les enfants (*notamment en maternelle*) auxquelles s'ajouteraient l'allongement des trajets, les problèmes de sécurité de nos enfants et la multiplication des recours à la voiture.
5. **Terrains libérés.** Il y a là une grosse interrogation. Notamment vis-à-vis des promoteurs privés.

### **Notre action → ce qu'il nous revient politiquement pour faire retirer ce plan.**

1. **En informant** les parents d'élèves, les enseignants et les Mantais de ce qui se trame.
2. **En donnant à voir** nos arguments
3. **En nous mettant à leur disposition** pour faciliter un mouvement fort qui fera reculer la municipalité. Il y a déjà des exemples: le collège Chenier, la fusion St Ex-Rostand ou, encore, dernièrement, les agents municipaux avec assez d'éclats.

Pour cela, nous allons mettre au point **une expression** en direction des parents d'élèves, des enseignants, des agents scolaires, des Mantais en général.

Et nous organisons une **réunion publique le samedi 21 novembre** - le lendemain de la journée mondiale des droits de l'enfant - à 15h00 au local commun résidentiel:

- pour informer
- pour débattre de l'avenir de nos écoles. Rapprocher les fraties, oui. Périmètres scolaires à revoir, oui. Mais pas besoin d'un tel plan pour cela. Il y a 6 écoles fermées depuis 2001,

nous nous opposerons à toute nouvelle fermeture et nous pensons même que certaines réouvertures doivent être à l'ordre du jour.

- Enfin, ce pourra être une bonne occasion si les parents, les enseignants, les Mantais le souhaitent de se mettre en réseau.

Concrètement, à l'issue de cette conférence de presse, nous allons fixer une date pour nous revoir et peaufiner détails techniques. L'invitation à cette réunion sera adressée à toutes les forces de gauche existantes sur Mantes la Jolie qu'elles aient été ou non présentes aujourd'hui. Pour nous, l'enjeu est trop important pour laisser place à des règlements de comptes politiques. A chaque fois, nous inviterons tout le monde. A chaque fois que nous serons invités, nous participerons.